
濟州美麗的自然風光、宜人的氣候、
發達的航空網絡、毗鄰亞洲大都市的優
越地理位置，使之擁有㠥成為東亞中心
的最佳條件。由濟州國際自由城市開發
中心（簡稱JDC，理事長邊精一）開發的
高新科技園區位於濟州市我羅洞，佔地
面積近百萬平方米。園區利用濟州多樣
的生物資源和潔淨空氣，為IT、BT等以
尖端知識為基礎的產業提供教育、研
究、創業技術支援，是JDC的核心項目。
高新技術園區的規劃參照英國倫敦的

威爾士大學技術園，目標在於為國內外
優秀企業提供新機遇和更廣闊的國際環
境。目前，園區內已入駐或計劃入駐的
企業有國內代表性門戶網站 「daum
communication」、研發出「AlTools」系列

產品的EST軟件公司、韓國海洋研究
院、韓國基礎科學支援研究院等共計68
家。
JDC園區內主要發展綠色低碳產業，

為此與SK能源公司達成合作協議，示範
運營電子汽車充電站，迎接環保電子汽
車時代的到來。同時，JDC和IT機械工
程專業企業POSCO-ICT於去年10月6日
達成業務合作協議，正促進綠色能源、
環境、水、智能電網、生態城市、LED
照明等綠色產業，以此作為園區新的成
長動力。
另一方面，高新技術園區同時具有療

養和商務的功能，新智能工作中心近期
開始運行，借此可進行不受時空制約的
遠程辦公。

據介紹，JDC於8月3日和KT公司達成
共同構造運營園區內智能工作中心的業
務合作協議，KT公司計劃將為智能工作
中心提供包括有線及無線網絡在內的多
種IT服務，打造「智能工作環境」。每個
辦公空間全部接入100MB超高速因特網，
中心內全部覆蓋無線網，並設有視頻音
頻會議系統。中心顧客可以按小時、
天、月為單位租用KT公司提供的雲計算
機服務器「ucloud」和平板電腦iPad。

創業3年享關稅優勢
園區為外商投資提供各種優惠政策，

如免除註冊稅、財產稅、所得稅等，創
業3年內進口生產原料也將免除關稅。同
時，園區為入駐企業的市場宣傳、教育
培訓、專利申請等事務提供援助，並負
責解決職工的居住、教育、醫療等生活
問題，保障企業專注於進行經營活動。

■《濟州系列三之二》
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濟州拓高新科技創業園

今年5月，湖南省政府召開全省深入整
頓和規範礦產資源開發秩序工作電視電
話會議，湖南省委副書記、省長徐守盛
要求，下決心打好深入整頓和規範礦產
資源開發秩序工作這場硬仗，為「四化
兩型」建設提供可靠資源保障。從今年5
月至11月，該省共取締非法採礦975處，
立桉查處295起，停產整頓248家，關閉
1,614處，永久性密閉145處；刑事拘留
132人，行政處罰102人，行政立桉50
起，刑事立桉141件；沒收非法採礦產品
3,000多噸，沒收非法採礦收入14.35萬
元，處罰款600餘萬元。

防非法採錳污染瀟湘河水
湖南省永州市冷水灘區蔡市鎮老埠頭

村是湘江和瀟水交匯的地方。如今的老
埠頭村腳下一江碧水奔流而去，光禿禿
的礦山上種㠥一棵棵小樹苗。村民介
紹，年初這裡又是另一番樣子，由於這
裡錳礦屬於氧化錳，撥開地表的黃土就
可開採，因而成整個村子大多數人的生
計，導致河流溷濁不堪。
村支書伍建民介紹，由於農業基礎

差，老埠頭村僅有很少的村民以農耕為
生。「50年代開始，這裡就是掛牌經營
的老礦區」。隨㠥社會環保意識的提高，
考慮到該處開採錳礦對於湘江水質會有
影響，於是從1991年以後，政府不再頒
發任何有效證件。
2002年以來，老埠頭村開始逐步出現

非法開採現象，到2006年達到最高峰，

共計出現非法採錳點33個。2006年起，
永州市政府為確保瀟湘河水質安全，將
沿岸2000米直線距離範圍劃為禁採區，
並嚴厲打擊非法採錳。國土部門有關負
責人介紹，「村民挖出礦石，要用大量
的水沖洗上面附㠥的泥土，洗礦石的水
直接排到湘江裡面。」這樣粗放的處理
方式很容易污染江水，同時嚴重破壞山
體植被和礦產資源。

拓展農業 維持村民生計
對於禁採區措施，許多村民一度不能

理解，老埠頭村的非法開採常常死灰復
燃。為從根本上解決非法採礦反彈，當
地村幹部引導村民思想轉變，同時幫助
他們走其他增收道路。據了解，這礦山
上的小樹都是村民自發種上，明年還會
種植生長更快的油茶樹等經濟作物。　
同時，為完全杜絕非法採礦的死灰復

燃，永州各有關部門對該村所有非法開
採設備進行清理，並投入資金15萬元，
回填土方5萬餘元，平整土方3萬餘方，
播撒蘇丹草種子100餘斤，使非法開採區
全部復綠。

多管齊下 湖南礦業整頓見成效
香港文匯報訊（記者 曹真真 永州報道）礦產資源大省湖南素有

「有色金屬之鄉」和「非金屬之鄉」的美譽。湖南省委副書記、省長

徐守盛在今年對外要求，下決心打好深入整頓和規範礦產資源開發秩

序工作這場硬仗。從今年5月至11月，該省共取締非法採礦975處，停

產整頓248家，刑事拘留132人，沒收非法採礦產品3000多

噸及處罰款600餘萬元等。

東莞現金獎勵「東莞智造」
香港文匯報訊（記者 肖郎平、實習記者 王

悅 東莞報道）東莞進行城市升級轉型，意求
從「東莞製造」轉變成「東莞智造」，推出一
系列政策扶持高科技產業。記者日前從東莞
市科技局獲悉，東莞將出台政策獎勵市內實
驗室，其中獲國家認可實驗室資助計劃的項
目最高將獲500萬元（人民幣，下同）獎勵。
根據《東莞市重點實驗室資助計劃操作規

程》的要求和規定，確定今年東莞市重點實
驗室資助計劃擬立項17項目，其中獲國家認
可實驗室資助計劃項目9項，最高獎勵500萬
元；市重點實驗室認定及資助計劃項目8項，
獎勵約100萬元。

蘋果代工廠獲獎500萬
據了解，獲500萬獎金包括東莞倍通檢測技

術公司測試中心及富港電子（東莞）公司
Foxlink實驗室。其中，富港電子為iPhone生產
電源適配器，為其母公司台灣正崴集團在大
陸投資中最大的生產基地以及盈利能力最強
的基地。
由於蘋果公司對代工廠一貫持保密態度，

外界很難獲知東莞究竟有多少家企業在為蘋
果代工。據內體媒體報道，有消息顯示東莞
近期將增加一家大型的蘋果代工廠—聯勝科
技。這家位於松山湖台灣高科技園的企業，
將於今年年底試產，其產能將達到iPad平板電
腦全球產能的一半。

華芯試產高端存儲器芯片
香港文匯報訊（記者 于永傑 濟南報道）

山東省濟南華芯半導體公司旗下首條高端
（FBGA）存儲器集成電路封裝測試生產線日
前在下線，這將改變中國大容量存儲器芯片
長期依賴國外的局面。據悉，投產後的生產
線年產6,000萬顆高端存儲器芯片，年產值將
超過1億美元。
未來5年，華芯將建設專業化的集成電路產

業園區，規劃總投資30億元（人民幣，下
同），建成世界級集成電路研發中心和規模化
芯片生產基地。華芯此次併購的整條封測生
產線來自於奇夢達葡萄牙產業基地，斥資1億
元將價值5億元的奇夢達整條封裝測試生產線
收入囊中。
據工信部統計數據顯示，2010年中國集成

電路芯片進口額高達1569.9億美元，超越鐵礦
石和石油，連續7年成為最大宗進口商品。

■高新科技園區鳥瞰圖。
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清華經管學院高級管理培訓中心薛鐳教授為此次論
壇致開幕辭，歡迎各界嘉賓前來參加此次論壇。

金融投資與風險管理高峰論壇發起人、中芯國際副總裁
李濱對高峰論壇形式及內容作了簡要介紹。在他看來，
與前兩屆論壇相比，此次論壇除了邀請國家開發銀行、
中農工建各大商業銀行的相關負責人，也邀請了來自國
資委、國務院發展研究中心、財政部、央行、銀監會、
證監會等政府部門及監管機構的專家；清華大學、上海
金融學院等高等學府學者；電信、石油、集成電路產業
等行業高級管理人員；基金公司、投資公司、保險公司
等金融機構的相關負責人。
本屆論壇演講專家部分來自於中國金融家俱樂部，該

俱樂部是由中國和海外金融業界具有影響力的高級管理
人員組成，理事則來自於銀行、保險、證券等行業，包
括銀監會、證監會、國家開發銀行的專家等。通過與本
屆金融投資與風險管理高峰論壇上多位著名專家的交
流，對金融市場與實體經濟如何更好的結合，並服務於
實體經濟有了更深刻的認識。中國金融家俱樂部秘書

長、論壇發起人李濱，在企業管理、運營、投資、銀行
業風險管理等方面都積累了豐富的經驗。曾經創立和管
理過多家高科技企業，並成功與大型企業集團實現併
購。他也曾作為中投投資的私募股權投資基金管理團隊
成員投資多家軟件、芯片設計等高科技企業。參與銀行
業風險管理和巴塞爾新資本協議的研究和實施，現任中
芯國際集成電路製造有限公司副總裁，並擔任國家開發
銀行評審專家。中國金融家俱樂部的專家也定期交流金
融業和產業界相關課題。
在產業方面，中國銀聯的高層在演講中介紹了中國銀

聯在金融信息服務領域的探索，同時也強調了科技創新
在支付領域的重要性及其今後趨勢，並就銀聯探索形成
了一套全新的、行之有效的「產業聯盟」和「檢測認證」
相結合的創新工作機制作了簡要介紹。作為高科技企業
代表的中芯國際首席執行官兼執行董事邱慈雲博士，有
超過27年的半導體產業經驗，曾獲加州大學伯克利分校
電氣工程博士學位和哥倫比亞大學高級管理人員工商管
理碩士學位，他從全球IC市場趨勢和中國本土市場狀況

入手向聽眾介紹了中芯國際的現狀以及國家對於集成電
路產業的支持，從另一角度提出了高科技企業對於融資
的需求和希望的支持。
論壇最後，中國金融家俱樂部秘書長、中芯國際李總

對本次論壇進行了總結，他指出：由於近幾年中國金融
市場、資本市場的發展迅速，從企業的角度許多高科技
企業都非常需要金融機構的大力支持。像早期聯想、華
為等企業就是憑藉國家政策的扶持以及金融機構的支持
使企業有了較快的發展。今後類似像中芯國際等國家戰
略性企業也需要大量的資金投入，希望金融機構可加強
對相關高科技產業的了解，對相關產業的風險與回報進
行深入分析，以便在貸款、股權投資等方面對企業進行
扶持。
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